

INFORMACIÓN ELECTORAL

INE ESPERA CONVENIO PARA CREDENCIALIZAR A PERSONAS PRIVADAS DE SU LIBERTAD EN QUERÉTARO

En Querétaro, la Junta Local del Instituto Nacional Electoral está en espera de que la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Lectores formule los convenios para que se pueda establecer el acuerdo con la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario para dar cumplimiento a los lineamientos que aprobó el Consejo General el 28 de agosto, para que las personas de nacionalidad mexicana que se encuentran en prisión preventiva o bajo sentencia condenatoria puedan tramitar de manera voluntaria su credencial de elector. (CQRO 8 y 9)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

LUISA MARÍA RECONOCE VENTAJA DEL PAN EN QUERÉTARO

De acuerdo a la encuesta realizada por Demoscopía y La Jornada y difundida por la dirigencia de Morena, el PAN mantiene su preferencia en dos de los 17 estados en los que habrá elecciones en 2027: Querétaro y Aguascalientes. Luisa María Alcalde, presidenta de Morena destacó la fuerza de su partido a nivel nacional, pero aún permanecen algunos bastiones panistas en un mapa que se pinta de guinda a nivel nacional. "Si hoy fueran las elecciones Morena ganaría en 15 de los 17 estados", difunde Alcalde Luján. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INDÍGENAS GANAN A GRANJAS EN LA CORTE

Fallo histórico ordena indemnizar por daño cultural a 5 comunidades; juicio duró 14 años.

N: EL 27 LO GANA PAN: MORENA

Reconoce Luisa María Alcalde la ventaja panista en Querétaro.

AD: HAY 579 CASOS POSITIVOS DE COVID EN QUERÉTARO

Querétaro tiene la tasa más alta de positividad en el país, con 579 casos confirmados de 5 mil 551 registros de enfermedades tipo influenza.

EUQ: QUERÉTARO MANTIENE A RAYA LA VIOLENCIA LETAL

De acuerdo con México Evalúa, concentra sólo 2% de hechos registrados en el país; positiva, su calificación por tasa a la baja.

CORO: GALLOS CAE EN SU VISITA A TORREÓN

El cuadro queretano cayó en su visita a Santos, en duelo de la Jornada 15, con lo que sus opciones de cara a la liguilla se alejan cada vez más.



PA: BIMBO LE INVERTIRÁ MÁS A EL MARQUÉS

Se lo confirmaron importantes ejecutivos de la empresa panificadora en reunión con el presidente municipal Rodrigo Monsalvo / Fernando Venegas.

P: LANDO NORRIS DOMINA EL GP DE MÉXICO Y ES LÍDER DEL CAMPEONATO DE PILOTOS

Fórmula 1. El evento fue un éxito en México, en donde siempre se reconoce la organización y el apoyo.

PODER EJECUTIVO

RECUPERAN CAMINO EL APARTADERO-ÁLAMOS EN SAN JOAQUÍN TRAS DERRUMBES, ANUNCIA MAURICIO KURI

El camino que conecta a El Apartadero con Álamos, en el municipio de San Joaquín, ha sido completamente recuperado y liberado al tránsito, informó el gobernador Mauricio Kuri. Los trabajos, a cargo de la CEI, lograron remover el material de los tres derrumbes que afectaron la movilidad de nueve comunidades de la zona. (DQ 6)

AMEQ DESCARTA AUMENTO A LA TARIFA DEL TRANSPORTE PÚBLICO PARA 2026

El director de la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro, Gerardo Cuanalo, aseguró que no habrá aumento en la tarifa del transporte público para 2026 y que la "redirección de recursos", que anunció el gobernador Mauricio Kuri para atender los daños en la Sierra Gorda no afectará los proyectos de movilidad. (CQRO 4)

PODER LEGISLATIVO

ALISTA MESA DIRECTIVA REUNIÓN CON EL GOBERNADOR

Georgina Guzmán, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, adelantó que alistan una reunión con el gobernador Mauricio Kuri, explicó que con esto buscan que haya sinergia entre los 3 Poderes de la entidad. Bajo ese orden de ideas, la diputada local por el Partido Verde Ecologista de México manifestó que esta reunión se atrasó debido a las afectaciones en la Sierra por lluvias, dónde el Gobierno del Estado debió tener presencia permanente para realizar trabajos de rehabilitación. (N)

PODER JUDICIAL

INDÍGENAS GANAN A GRANJAS EN LA CORTE

En un fallo histórico, la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó procedente el amparo de revisión 105/2023 para que las granjas avícolas ubicadas en la comunidad de Carranza, municipio de Huimilpan, dejen de operar; además, que se reponga el proceso de solicitud de permisos para operar y brinden una indemnización a los pueblos indígenas afectados en un proceso judicial de 14 años. Desde 2011 las comunidades indígenas iniciaron una batalla legal debido a su inconformidad por el inicio de operación de las granjas, sólo con la licencia de construcción emitida por la administración municipal de Huimilpan en aquel año, por lo que recurrieron a presentar un amparo. (DQ 6)



INFORMACIÓN GENERAL

VECINOS Y AMBIENTALISTAS EXIGEN REUBICAR ESTACIÓN FERROVIARIA LA CORREGIDORA

Ambientalistas y vecinos de colonias aledañas al parque Alcanfores realizaron una junta informativa para expresar su rechazo a la ubicación propuesta por el gobierno federal para la estación del tren de pasajeros La Corregidora. (CQRO 3)

LUGAR DOS EN INVERSIÓN INMOBILIARIA

Querétaro es la segunda ciudad en el bajío más atractiva para la inversión inmobiliaria por su crecimiento económico y el costo de vivienda que en promedio es de 1.9 millones de pesos, de acuerdo con un análisis de Inmuebles 24. De acuerdo con el portal de clasificados online una vivienda con dos recamaras y 65 metros cuadrados tiene un precio medio de 1.9 millones de pesos, mientras que una casa con tres recamaras de 100 metros cuadrados tiene un costo de 2.8 millones de pesos, es decir, 28 mil 918 metros cuadrados. (DQ 12)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

*Los "verdaderos" panistas *San Juan emproblemado *Y no afloja el sindicato*

Ni pequeñas ni nuevas son las dificultades financieras del municipio de San Juan del Río, ejemplo clarísimo de que el interés político y el de la administración pública no jalan al mismo lado. Como ya ningún alcalde llega sobrado de votos, nadie ha tenido margen ni condiciones para atreverse a actualizar impuestos en la medida correcta, por lo que el gasto presupuestado cada año queda más y más chico para atender tanta ciudad... y ahora a tanto empleado. A la disparidad entre lo que se recauda y lo que se gasta en la operación, cada año se agrega un progresivo aumento en el costo del contrato colectivo de la burocracia municipal. Peor aún, deben enfrentar esto con la imposibilidad temporal de pedir un préstamo, ya que esa sería la marcha fúnebre para el PAN en ese muy disputado municipio. Son pocas las opciones para elevar el ingreso municipal en los dos próximos años, pues el alcalde Roberto Cabrera tiene el reto de hacer más con menos, sin elevar impuestos ni tomar deuda. Y en plena negociación (o regateo) con el sindicato, como dicen por ahí: "lo bonito es que se puede poner peor...". Gastalones- El pleito entre el sindicato de trabajadores y la presidencia municipal de San Juan del Río tiene ya un nuevo capítulo, con el gobierno estatal como réferi un poco ladeado a favor del municipio en vista del desproporcionado tamaño que ocupa la burocracia en el gasto de la administración. Justo cuando más tensa está la negociación sobre el pago de servicio médico para los trabajadores sindicalizados, el presidente municipal Roberto Cabrera reveló el tamaño del problema para explicar por qué no ceden en las pláticas contractuales. Y es que, del total de su gasto municipal, San Juan del Río destina el 60% al pago de los trabajadores. El alcalde afirma que siempre ha habido apertura al diálogo, pero el dirigente sindical no cede y el gobierno estatal, nada contento por esta nueva crisis, deberá intensificar la mediación política. **Reacomodos.** Los políticos que dejaron el PAN nunca fueron verdaderos panistas, reflexionó el gobernador Mauricio Kuri, muy a modo en estos y los tiempos venideros en que veremos cómo las ambiciones corrompen ideales y muchos siguen y seguirán "chapulineando" donde haya oportunidad de seguir en la nómina pública. Y de todos y en todos los partidos. La "agusticidad". Lorena Muñoz, quien era presidenta de la Cámara de Comercio, se ha sumado al equipo de Agustín Dorantes, quien está armando grupo para seguir dando la pelea en la carrera por la candidatura panista del 2027. La ex lideresa del comercio organizado también tiene





aspiraciones para el 2030. **Pues eso... ¡nada!.** Con bastante ruido anunciaron una serie de eventos y festividades de la Feria de La Muñeca en Amealco, pero... el grupo musical "Los de la Nada" lanzó un video en redes sociales desmintiendo su presentación en el pueblo mágico, como se decía en los diferentes carteles publicitarios. Otro "oso" de la administración del alcalde emecista Óscar Pérez, que al parecer contrató una agrupación "pirata" y ante la reacción de la agrupación verdadera, los organizadores quedaron helados. Ahora ¿quién podrá ayudarlos...? **No pararán.** Otra rayita al tigre de la ley electoral, que prohíbe (jajajaja) campañas adelantadas, promoción personal y entrega condicionada de ayuda. Ni PAN, ni PRI, tampoco Movimiento Ciudadano y mucho menos el empoderado Morena, que ya controla todo, se detienen. Esta semana fue el diputado federal morenista Luis Humberto Fernández quien aprovechó la emergencia por las lluvias en la Sierra para promoverse, entregando despensas en Jalpan con cajas de cartón que llevaban una pegatina con su rostro y su seña de los 4 dedos (menos mal). Y eso que la presidenta Claudia Sheinbaum reiteró su orden de no aprovecharse de la situación para sacar raja política. (DQ 2)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

Una vez más, Querétaro sin observaciones de la ASF. Querétaro, una vez más, vuelve a ser ejemplo a nivel nacional por el manejo transparente y riguroso de los recursos federales que se ejercen el gobierno de Mauricio Kuri para la realización de programas y estrategias del gobierno federal. De acuerdo con el informe publicado en octubre de este año por la Cámara de Diputados, el estado de Ouerétaro, mantiene su fuerte liderazgo y se mantiene sin observaciones en el ejercicio de los recursos federales, luego de los procesos de fiscalización realizados por este órgano técnico. Para que usted, estimado lector se dé una idea, esta semana, la Auditoría Superior de la Federación, dio a conocer durante el ejercicio fiscal del último año del gobierno del presidente AMLO: es decir, en el 2024 hubo un total de 6 mil 969 millones de pesos que tuvieron que observar por irregularidades o por falta de transparencia en el manejo de esos recursos. Situación que, por cierto, tendrá que aclarar ahora durante este mismo año para la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Por eso es importante, precisar y dar a conocer los resultados, muy favorables de los estados como Querétaro, CDMX, Quintana Roo, Zacatecas que, de los recursos federales aplicados, no tuvieron observaciones considerables o montos que devolver a la federación. Y mire nada más, las cifras de la entidad fiscalizadora de nuestro país, dan cuenta de que el gasto federalizado se mantiene como el rubro donde se presenta un mayor desvío de recursos, porque no se localizan más de 5 mil 20 mdp. Al presentar el informe de este año a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, los resultados de la segunda entrega de los informes de fiscalización de la Cuenta Pública 2024, David Colmenares Páramo, titular de la ASF, informó que para esta segunda revisión se realizaron 546 auditorías, y derivado de ellas, quedan pendientes por aclarar 5 mil 161 mdp. Cabe precisar que en este rubro se detectaron presuntas irregularidades por más de 4 mil 600 millones de pesos relacionados con los servicios de salud, con el financiamiento de obras en zonas de alta marginación, el pago de nóminas educativas, deuda local, y saneamiento financiero, entre otros. Por eso es importante resaltar el buen trabajo que, a través de la secretaría de Finanzas que encabeza Gustavo Leal Maya y de la Contraloría Estatal con Óscar García González, se ha logrado posicionar a nuestro estado, por quinto año consecutivo, como uno de los cinco estados sin observaciones pendientes de aclarar en la cuenta pública del 2024 aunque aún falta que se entregue un tercer informe de resultados de la Cuenta Pública de ese año. Finalmente, es bueno hacer el análisis comparativo de lo que ocurre en entidades como Veracruz, Chiapas, Hidalgo y Durango que concentraron los mayores montos observados. Buen trabajo del estado de Querétaro en estos momentos en los que la transparencia y rendición de cuentas se vuelven fortaleza o debilidad de un







gobierno en el ejercicio de los recursos públicos a nivel federal. Tania Palacios, aspirante natura. Esta semana, la abogada y actual diputada federal en el marco de su primer informe de actividades, literalmente, se destapó para ser la candidata "natural" del PAN a la presidencia municipal de Querétaro en el entendido de que Felifer Macías, no busque la reelección; es decir, que no pretenda ser candidato a la máxima representación estatal en el 2027. Tania, una mujer echada para adelante es de las familias políticas queretanas más fuertes e influyentes en los últimos años que lleva en sus apellidos, Palacios y Kuri y que deberá proyectar con mucha inteligencia y sensibilidad para que no se conviertan en obstáculos de sus deseos políticos, sino, al contrario, en fortalezas que pudiera "aprovechar" si hace un buen planteamiento de esa historia personal o del capital político que, indudablemente, tiene. Ha sido regidora, secretaria de la juventud en el estado en el gobierno de Pancho Domínguez; fue, también diputada local; secretaria de desarrollo económico en el gobierno de Luis Nava y actualmente diputada federal y presidenta de la Comisión de Turismo en el Congreso Nacional, Una mujer que toda su vida ha tenido la clara convicción de dedicarse profesionalmente al mundo de la política al que conoce y del que, dice, "es una gran oportunidad para mejorar las condiciones de vida de los que más lo necesitan"; en medio de un esfuerzo en el que la paridad de género puede abrir posibilidades muy importantes en este tiempo de mujeres. No hay que olvidar como, la misma diputada lo reconoce, el gran trabajo que han hecho mujeres en la política como la senadora Lupita Murguía; Sonia Rocha en la secretaría de las mujeres; la doctora Martina Pérez Rendón en la secretaría de salud; Adriana Vega en la secretaría de turismo estatal y de cientos de mujeres que han dedicado su tiempo y esfuerzo a trabajar en el complejo mundo de la política local y nacional. Parece una candidata natural, aunque todavía faltan muchas cosas que ver y mucha agua que pueda correr por debajo del puente dentro del PAN de aquí al 2027 para tomar una decisión al respecto, aunque, como ella dice, "Aquí estoy, con acciones y sin ruido". Ya la veremos. **Destape.** Y es que, en opinión del coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Elías Lixa, reconoce en Tania Palacios un perfil con potencial candidateable para la capital queretana. El legislador destacó su travectoria y capacidad política, al subrayar que ha demostrado constancia y resultados en su paso por San Lázaro. Tania ha sido una mujer que además de ser fresca, joven e innovadora, ha hecho un trabajo impecable e intachable en la Cámara de Diputados, primero porque es bien chambeadora, expresó Lixa durante su visita a Querétaro, donde su respaldo se interpretó como un guiño político con dirección clara hacia la capital. En el PAN nacional las señales cuentan. Y el reconocimiento público de quien coordina a las y los diputados panistas no es menor. Lixa colocó a Tania en la conversación de quienes podrían representar la continuidad y renovación del panismo en la capital del estado. El trabajo legislativo de Palacios, con resultados concretos en favor de las niñas, los niños y las familias, así como su presencia constante en territorio, la han convertido en una figura con ascendencia dentro y fuera de su partido. Su discurso cercano y su tono propositivo le han abierto espacios en una agenda donde pocas voces jóvenes logran sostenerse con fuerza. Por ahora, los tiempos son de prudencia, pero las señales están ahí. Y en política, los respaldos no se improvisan: se construyen, se ganan y se leen entre líneas. Felifer Macias, la fuerza de la familia. Atento Felifer a los acomodos de la política local y nacional para tomar una posición clara y puntual rumbo al 2027. Está concentrado en gobernar la ciudad capital y hacerlo mejor que muchos o mejor que nadie para dejar esa huella que quiere dejar y que comenzó a construir desde hace ya casi 20 años; desde que era muy niño. Con el ejemplo político y con el arrastre social del gobernador Mauricio Kuri, sabe bien que hay retos irrenunciables que hay que asumir y que enfrentar ante las definiciones de su partido para enfrentar el futuro inmediato en la posición que su partido le asigne para fortalecer a lo que deberá ser un "equipo ganador en el 2027", como él lo ha dicho y más, después de que este fin de semana, la misma







dirigente del partido MORENA, Luisa María Alcalde, reconociera que de las 17 entidades que se van a disputar en el 2027, Aguascalientes y Querétaro, seguirán en poder del PAN y que si hoy fueran las elecciones, el partido que ella encabeza, no tendría ninguna posibilidad política electoral en los próximos años. Un hombre de trabajo, disciplina y de convicciones que deberá poner a consideración del mayor elector que es la ciudadanía con resultados, objetivos muy claros y capacidad administrativa para construir el mejor Querétaro de la historia. Está dedicado a gobernar el municipio de Querétaro y entiende perfectamente que una de las mayores fortalezas para cualquier persona es la familia y que es, justamente, la familia lo que le debe dar sentido a las decisiones personales y profesionales en nuestra vida cotidiana para hacer que las cosas se puedan hacer, siempre, con respeto absoluto a los principios y valores de lo que hoy sigue siendo importante para la sociedad queretana. Acompañado de su familia desde su abuelo y de sus padres, inauguró el Tercer Congreso Municipal de las Familias, donde reconoció la fortaleza de la célula social más importante a la que llamó "Familias con Rumbo". Asistió en compañía de su señora madre y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Adriana Olvera de Macías; de su padre, Felipe Fernando Macías Fernández; de su abuelo, Don Alfonso Olvera Morales; y de sus hermanos, Emmanuel Adrián y Ángela Adriana Macías Olvera para reiterar lo que él mismo ha comentado "la historia de uno, es la historia de nuestra familia y ahí es donde debemos reforzar nuestros principios y valores". "Apuntar hacia un futuro mejor, requiere de la necesidad de no olvidarnos de las enseñanzas pasadas de quienes nos han formado en nuestra vida cotidiana para poder incidir en un cambio favorable y natural para todos". De esa manera y ante cientos de familias que se congregaron este fin de semana en el Centro Educativo, Manuel Gómez Morin, el alcalde entiende perfectamente, que los tiempos que vienen para Querétaro serán fundamentales para afianzar las grandes bondades y tradiciones que han marcado el rumbo de Querétaro. Kuri con todo **en favor de la unidad.** El gobernador Kuri no pierde ninguna oportunidad para seguir trabajando muy de cerca con la gente que necesita resultados y que exige un gobierno eficaz y comprometido con la libertad y la familia que debe ser el núcleo por excelencia de cualquier ciudadano. Regresó a la zona afectada en el municipio de Peñamiller y junto al secretario de Desarrollo Social, Luis Nava, escucharon para atender y resolver las demandas y necesidades de los habitantes del semidesierto de Querétaro. Un trabajo que, al gobernador, le emociona en el entendido de que, de esa manera, tiene oportunidad de sentir muy de cerca a las personas de la tercera edad: de abrazarlos y hasta de hacer algunos chascarrillos para tratar de "alivianar" los momentos difíciles que les han tocado vivir a las familias de esa zona del estado de Querétaro. De esta manera, entregó la rehabilitación y mejoramientos de las calles que se afectaron con las recientes lluvias en esa municipalidad con una inversión superior a los 5.5 millones de pesos. En la comunidad de Río Blanco, en su momento, el secretario de desarrollo social. Luis Nava, destacó que continuarán trabajando en esta zona, ya que el Gobernador les ha pedido hacer equipo con la presidenta municipal Ana Karen Jiménez Guillén y dicha entrega es el resultado de coordinar esfuerzos institucionales. Ante las afectaciones y mediante brigadas integradas por personal de diversas dependencias, realizó en Peñamiller la entrega de 82 enseres domésticos, 113 herramientas destinadas a labores de limpieza y reconstrucción de caminos, así como cerca de seis mil apoyos de víveres para las familias damnificadas. De esa manera, los apoyos siguen llegando, de manera ordenada, a quienes más lo necesitan. Que así le sigan. Ya lo veremos. La luna de Felifer. Este fin de semana se despidió de Querétaro la monumental luna creada por el artista Luke Jerram, un esferoide fiel a la forma y textura de nuestro satélite natural. Ya todos la conocen como la luna de Felifer: un símbolo que, sin proponérselo, terminó por darle nombre y sello propio a una administración municipal. Y es que hay gestos que trascienden la rutina política, que rompen con lo tradicional y con lo que se espera de un cargo público. Son esas ideas distintas, creativas, inesperadas,







las que definen el recuerdo de un gobierno. No porque falte obra pública, social o de infraestructura que la hay—, sino porque este tipo de expresiones culturales ofrecen algo más valioso: un respiro a la vida cotidiana, un punto de encuentro, una emoción compartida. A algunos críticos —especialmente los que ven con lupa los presupuestos sin mirar los beneficios— les incomodó el costo diario de esta instalación itinerante. Pero quienes la vivieron saben que la experiencia superó por mucho cualquier cifra: familias enteras disfrutaron verla, tomarse fotos, aprender sobre ciencia y astronomía, escuchar a expertos hablar de la Luna mientras la música sonaba y el arte envolvía los espacios públicos. La Alameda, el Jardín Guerrero, la Plaza Fundadores y Santa Rosa Jáuregui se abarrotaron. Fue una fiesta de luz, conocimiento y convivencia. La pieza reunió a músicos, artistas, divulgadores científicos y servidores públicos que entendieron que la cultura también es bienestar. Por ahí incluso se le vio al magistrado Braulio Guerra, conocido por su afición a la astronomía, quién no pudo resistir la tentación de acudir, observar la obra de cerca, compartir su opinión sobre la Luna y, por supuesto, tomarse la foto de recuerdo. En esta iniciativa se notó la mano de la secretaria de Cultura del Municipio, Daniela Salgado, una funcionaria que se distingue por su creatividad, cercanía con la gente y capacidad para llevar el arte a las calles. Su visión se complementó con la de la secretaria de Turismo del Estado, Adriana Vega, quien promovió e impulsó la instalación como un atractivo para los visitantes y, sobre todo, como una experiencia para los queretanos. Porque cuando el arte se une con la ciencia, y ambas se acercan a la gente, el resultado es comunidad. Y eso no tiene precio. En un momento en que sobran los discursos de odio y las miradas que dividen, iniciativas como esta nos recuerdan que Querétaro es capaz de reunirse bajo una misma luz. A veces basta mirar hacia el cielo —o hacia una luna suspendida en la plaza— para entender que hay formas de gobierno que, más allá de administrar, logran inspirar. **Engaño criminal.** El grave desabasto de medicamentos ya raya en lo criminal, no solo por el engaño y las falsas promesas del expresidente López Obrador que manipuló todo su sexenio, con aquello que tendríamos un sistema de salud ¡mejor que en Dinamarca! Todo un engaño, una mega farmacia, en la que se gastaron miles de millones en ella y hoy es un alerón vacío. La mentira continúa en este gobierno, que han realizado algunas mejoras en adecuaciones y pintura de las instalaciones, pero no en lo fundamental que son la lenta atención y la falta de medicamentos. Las citas a especialidades se llevan meses, las cirugías programadas muchas veces se suspenden, las recetas son para un mes de medicamentos, las largas filas son de todos los días, pero hay más, el lugar de origen y los laboratorios que las producen son lo que en el gremio se conoce como "Chafamex" y ahora se sabe que conocidos personajes están en el muy lucrativo negocio de los medicamentos, que cuando se orienten las investigaciones al respecto, se conocerá que por este concepto se han robado cantidades comparables al huachicol fiscal pero de manera criminal al lucrar con la salud del pueblo de México. Pero, como son cercanos al núcleo del poder, no les pasará nada, gozan de la cínica impunidad cuando tienen la protección de su papá. Tertulia. Doña Gertrudis preguntaba a los Tertulianos si estaban enterados de alguna sanción para las empresas y comercios que utilizan los postes de la ciudad para colocar su propaganda de venta, lo cierto es que las dependencias competentes no los han multado y ahora lo han ampliado a vialidades como las laterales de la carretera 57 desde la entrada de la CdMx hasta la entrada de la Delegación Félix Osores Sotomayor, donde por cierto se reconoce los cambios favorables que han resultado de las nuevas unidades de Transporte y de los paraderos en los carriles confinados. Crece el malestar en cada día más sectores de la población de Tequisquiapan, les comentó Don Alfredo, señaló que principalmente por la inseguridad que se ha incrementado y en especial los comerciantes que están malas y de malas, especialmente los de la Plaza que vienen recibiendo un acoso por parte de los inspectores, que con el pretexto de un motivo o por otro, les clausuran sus establecimientos, sin que la autoridad municipal les resuelva como se comprometió en campaña. (N)







ASTERISCOS

La luna. La despedida de 'La Luna' del Centro Histórico marca el cierre de un capítulo luminoso en la vida cultural de Querétaro, donde un simple espectáculo se transformó en un fenómeno social que unió a familias y a parejas en momentos románticos bajo su resplandor. Este evento no sólo revitalizó el corazón de la ciudad, atrayendo a turistas de todas partes que inundaron las redes sociales con 'hashtags' y fotos virales, sino que también demostró cómo la creatividad puede impulsar el turismo local. Sin duda, este acierto pertenece a la Administración del alcalde 'Felifer' Macías y su equipo de cultura y turismo, quienes apostaron por una iniciativa fresca que posicionó a Querétaro como un destino vibrante y memorable. Un legado. La diputada federal Tania Palacios Kuri ha convertido su primer balance de actividades en un testimonio de compromiso genuino con Querétaro y sus causas sociales. Como panista con un linaje que evoca solidez y proyección ilimitada (esos apellidos que no conocen techos y ennoblece cada paso), este legado familiar que carga sobre sus hombros no es un peso, sino un impulsor que la posiciona como una figura emergente en el PAN queretano. Bajo el lema #AquíEstoy, Tania reafirma su disposición para enfrentar los retos electorales venideros en menos de dos años. Compromiso. En una gira que reafirma el compromiso con las comunidades más remotas, el gobernador Mauricio Kuri ha entregado el mejoramiento de las calles Libertad y Francisco I. Madero en Peñamiller. Las palabras de Kuri, al describir el alma queretana como "solidaria, entrona y muy alegre", capturan el espíritu de una Administración que apuesta por la unidad y el entusiasmo en medio de retos. Su mensaje de que "nadie se quede atrás" resuena en Peñamiller, donde la calidez de la bienvenida comunitaria subraya la conexión entre Gobierno y pueblo. Este evento no es aislado, sino parte de una visión que impulsa el desarrollo rural, fomentando la cohesión social en un estado que se posiciona como modelo de gobernanza efectiva. (AD 14)

LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR

Por Miguel Flores

Celebración "tempranera". Lo bueno. La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, presumió los resultados de una encuesta que proyecta un optimismo contagioso para Morena, destacando un potencial dominio en 15 de 17 estados en disputa para 2027. Esto no solo motiva a la base partidista, sino que refleja una narrativa de continuidad en el apoyo popular, reconociendo al "pueblo de México" como actor central, lo cual fortalece la conexión emocional con votantes que valoran el agradecimiento genuino y la promesa de no traicionar la confianza depositada. La marca de Morena se ve fortalecida en un panorama nacional. Lo malo. Sin embargo, como toda encuesta, esta publicación se reduce a un instrumento propagandístico más que a un análisis riguroso. Al enfatizar victorias en la mayoría de los estados mientras admite derrotas en Querétaro y Aguascalientes, Morena podría estar subestimando la diversidad regional, ignorando que el PAN mantiene bastiones sólidos gracias a gestiones locales efectivas, lo cual diluye la credibilidad de un "triunfo arrollador". Además, reconoce prematuramente la derrota electoral en Querétaro y Aguascalientes, lo cual podría demeritar el trabajo local del partido guinda. Lo peor. Lo más alarmante es el 'timing' y el tono triunfalista en redes sociales, que sugiere una prematura celebración en un contexto de polarización nacional, potencialmente alimentando la apatía opositora o la complacencia interna. Los partidos políticos siguen usando las encuestas como herramientas preelectorales. No son de utilidad para el ciudadano, sino que son ejercicios efímeros que cuestan mucho y que se pagan con los impuestos de los electores; no ofrecen información trascendente y solo enriquecen a las empresas encuestadoras que otorgan sus servicios al mejor postor. (AD 14)







BAJO RESERVA

¿Y si hoy fueran las elecciones? Mientras que el PAN le juega al renacido, los de la 4T ya les andan comiendo el mandado en 15 estados, pues según la líder nacional de Morena, Luisa María Alcalde, dijo que, en sus encuestas, si hoy fueran las elecciones, los renovados azules no la ganan. Nos dicen que en la medición de los guindas se ganarían 15 de las 17 gubernaturas en disputa para el 2027, pero la líder morenista descarta que bastiones panistas como Querétaro, de Mauricio Kuri, y Aguascalientes de Tere Jiménez, los gane Morena en 2027. Claro está que esta medición será rechazada por el PAN, pero en una de esas los números pueden cambiar. "Funan" al CM de Santiago Nieto. Nos comentan que uno de los principales "haters" del actual gobierno estatal, Santiago Nieto, anda siendo halagado de manera incorrecta. Y es que, nos dicen que, en sus redes sociales, con eso de que ya publican hasta lo que no se comen, andaba presumiendo la portada que le dieron en una revista, pero "funó" a su equipo de redes sociales, porque se les barrió una "h" al momento de escribirle que se sentía "halagado" por dicha publicación. Ya después ofreció disculpas por el resbalón ortográfico, pues alguien de esa estirpe no puede permitirse tal error, pero bueno, el CM seguro se llevó tremendo regaño tipo IMPI, o sea, con copia para todo el equipo. y una serie de varias planas en cuadrícula chica de la letra "h". (EUQ 2)

POLÍTICAMENTE INCORRECTO

Por Miguel Ángel Vichique

Desatinos e impunidad. A pesar de los esfuerzos del oficialismo por mitigar desaciertos y escándalosy minimizar sospechas de corrupción morenista-, continúan a la vista de todos. Y no sólo se trata de personajes hasta hoy intocables, sino que se incorporan otros que evidencian lo que buscan ocultar. Mientras Claudia Sheinbaum criticó el llamado relanzamiento del PAN, porque -según dijo: hav decenas de miles de familias damnificadas, con problemas, y en medio de eso, pues se hace un relanzamiento de un partido político. Podría haberse esperado quince días, ¿no?, hasta que la emergencia, definiéramos que la emergencia se levanta. Yo creo que eso habla de su visión y de su falta de sensibilidad y amor al pueblo. Habla mucho, pues, el día que lanzan". Y, paradójicamente, poco después, el actor y diputado federal morenista, Sergio Mayer, organizó una celebración en el auditorio Aurora liménez con motivo de los 70 años de la Sonora Santanera, donde destacó el ritmo del diputado morenista veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna (¿Sergio el bailador?), y su esposa, la diputada petista, Diana Karina Barreras "Dato protegido" (ambos cuestionados por su lujoso estilo de vida), en lo que se conoció como "bailongo", precisamente en medio de la tragedia a la que se refirió Sheinbaum. Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario morenista-que estaba enterado-, aceptó que "no fue en el mejor momento". También se presentaron acusaciones contra negligencia y rapiña política guinda. Circularon fotografías del diputado federal morenista, Luis Humberto Fernández, presidente de la Comisión de Protección Civil de la Cámara de Diputados que, en Jalpan de Serra y Landa de Matamoros, entregó despensas en cajas que llevaban calcomanía con su rostro y referencias partidistas. Además, afectados indignados apedrearon la ostentosa camioneta en que se transportaba el presidente municipal morenista de Poza Rica. Así mismo, damnificados enojados corrieron a la alcaldesa morenista de Álamo Temapache -acusada de corrupción- quien, luego de casi dos semanas, apenas se presentaba en una zona devastada. Habría que sumar nuevas escenas legislativas: el coordinador de los senadores oficialistas, Adán Augusto López, viendo el fútbol mientras comparecía el secretario de Hacienda; el "Cuau", como diputado federal morenista, pidiendo el registro de asistencia mientras jugaba pádel; y el señalamiento de la diputada morenista Selene Ávila-del equipo político de Ebrard, y quien, ante la falta de apoyos de su bancada para damnificados de Acapulco, dijera: "los traidores de la







patria están dentro de Mo-rena"-, recientemente acusó a los diputados Ricardo Monreal y Pedro Haces de violencia política de género por excluirla de la delegación mexicana de la Comisión de Salud que asistió a la Asamblea de la Unión Interparlamentaria. La multiplicación de ranchos de José Ramiro "Pepín" López Obrador, actual secretario de Gobierno de Tabasco y hermano del demagogo de Macuspana, y los casos siguen.... (EUQ 10)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Explosión de pipa deja dos lesionados en El Marqués. La Comisión Estatal de Protección Civil informó que dos personas resultaron lesionadas de gravedad tras el incendio de una pipa de combustible en una zona conocida como La Quebradora, en la comunidad de Saldarriaga, en el municipio de El Marqués, a un costado de la carretera estatal 200. La dependencia estatal puntualizó que los lesionados fueron trasladados a un hospital y que se desconoce el origen del incendio. Al lugar arribó personal de la Coordinación Estatal de Protección Civil, de Policía Estatal, de Protección Civil de El Marqués, de la Secretaría de la Defensa Nacional y de Bomberos de Querétaro. Concluye remoción de derrumbe en municipio de San Joaquín. La Comisión Estatal de Infraestructura informó que ya concluyeron las labores de remoción de los tres derrumbes ubicados en el camino El Apartadero -Álamos, en el municipio de San Joaquín. Dichos trabajos duraron 10 días, debido a la ubicación y complejidad de la zona. Se estima que se retiraron alrededor de 20 mil metros cúbicos de material pétreo con maquinaria pesada y camiones de volteo. La CEI precisó que, con la remoción del material del camino, se benefició a más de mil 500 habitantes de nueve comunidades que rodean la zona. En seguimiento a investigaciones, fiscal de Querétaro sostiene reunión en Aguascalientes. El sábado, el fiscal de Querétaro, Víctor de Jesús Hernández, sostuvo una reunión de trabajo con su homólogo del estado de Aguascalientes, Manuel Alonso García, para fortalecer la coordinación en las investigaciones. El encuentro se dio como parte del seguimiento a las investigaciones relacionadas con el caso de una persona reportada como desaparecida en Aguascalientes y localizada sin vida en el estado de Ouerétaro.. Durante el encuentro, la directora de Servicios Periciales de la Fiscalía General del Estado de Querétaro, Caroline Lanestosa, y el vicefiscal regional, Humberto Pérez González, compartieron información técnica y pericial relevante para el avance de las investigaciones. Cabe recordar que, en la comunidad de Fuentezuelas, Tequisquiapan, el 10 de octubre se localizó el cuerpo sin vida de una mujer reportada como desaparecida en el estado de Aguascalientes desde el 1 de octubre. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Cuerpos de emergencia. Bomberos y corporaciones de seguridad se trasladaron a Saldarriaga, en el municipio de El Marqués tras el reporte de un incendio al interior de una planta productora de asfalto. De acuerdo con los primeros reportes, el fuego se originó en una cisterna cargada de combustible. Derivado del incidente, dos personas heridas fueron trasladadas al hospital en donde se reportan graves. (PA 1)

FUENTES DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

Lanzaría mujer el verde en San Juan, Ricardo Astudillo Suárez, presidente del comité directivo estatal del Partido Verde, adelantó que considera la posibilidad de lanzar candidata a la presidencia municipal de San Juan del Río, para cuyo propósito tiene al menos tres propuestas: Rosy Sinecio, Tania Vences y







Mónica Jiménez, con lo cual quedaría fuera el diputado Edgar Inzunza Ballesteros. ¡Órale! Aguas con el PAN y Morena en San Juan. (PA 1)

CARRILLERA

Por Sergio A. Venegas A.

Ganaría PAN aquí, admite Morena. Acepta Alcalde ventaja de Acción Nacional. Encabeza Felifer la encuesta de La Jornada. Menciona Sheinbaum a Piedragil en su libro. Confirma Martina derribo del viejo Hospital. **-Puerta del cuartel-** Azul pintado de azul. Luisa María Alcalde, presidenta nacional de Morena, avaló en su cuenta de X la encuesta de Demoscopia Digital y La Jornada correspondiente a octubre y publicada en esta columna hace ocho días: PAN ganaría Querétaro y Aguascalientes, dos de los 17 estados con elección de gobernador en los próximos comicios.

Textual: "De acuerdo con las últimas mediciones, así luce el panorama de cara al proceso electoral de 2027. Si hoy fueran las elecciones, nuestro movimiento triunfaría en 15 de los 17 gobiernos estatales en disputa. Todo nuestro agradecimiento al pueblo de México por su confianza. No los vamos a traicionar". Junto con este texto colocó el mapa del país con un recuadro en rojo: Morena arrasaría. Ganaría 15 estados: Baja California y Baja California Sur, Sonora, Zacatecas, Sinaloa, Nayarit, San Luis Potosí, Quintana Roo, Colima, Michoacán, Guerrero, Tlaxcala y Campeche, además de Nuevo León, actualmente en poder de Movimiento Ciudadano y Chihuahua, gobernando por Acción Nacional. El PAN retendría dos gubernaturas: Querétaro y Aguascalientes. De acuerdo con la encuesta de Demoscopia Digital/La Jornada, fechada el 18 de octubre, a la pregunta de "Si hoy fueran las elecciones para elegir gobernador (a) ¿por cuál partido votaría?, el PAN tiene el 37.5 por ciento de las preferencias, Morena 29.1, Movimiento Ciudadano 5.9, PRI 5.1, PVEM 3.2, PT 1.9, otros 5.2 y 12.1 aún no decide. En cuanto a los posibles candidatos del Partido Acción Nacional, se mantiene a la cabeza el alcalde de Querétaro, Felipe Macías con 26.2 por ciento, seguido de su antecesor Luis Nava, hoy secretario de Desarrollo Social del Estado, con 20.6. El senador Agustín Dorantes 12.3%, el secretario de Desarrollo Sustentable del Estado Marco del Prete 11.4, la senadora Lupita Murguía 2.5 y el alcalde de Corregidora, Chepe Guerrero 1.1 por ciento. Por Morena aparecen: Santiago Nieto Castillo, titular de la UIF, con 29.3% y los diputados federales Gilberto Herrera Ruiz y Luis Humberto Fernández con 12.8 y 6.1 respectivamente. Por las mujeres de ese partido: la senadora Beatriz Robles Gutiérrez con 25.3. la presidente del Tribunal de Disciplina Judicial Celia Maya con 22.1 y la diputada local Andrea Tovar Saavedra con 3.8%. El ejercicio, realizado entre el 13 y 16 del presente mes, fue telefónico con mil ciudadanos y margen de error de más menos 3.8%, de acuerdo con su vitrina metodológica. Consultado sobre esta encuesta y el mensaje publicado por Luisa María Alcalde, uno de los más fuertes aspirantes de Morena a la gubernatura de nuestro estado, cuyo nombre me reservo, dijo que debe reconocerse tal realidad, "el PAN va adelante", pero agregó: "se puede ganar y debemos trabajar para ello". Así las cosas. ¡Bazucazo! La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, reconoce que el PAN ganaría las gubernaturas de Querétaro y Aguascalientes y Morena arrasaría en las otras 15, como lo muestra la encuesta de Demoscopia/La Jornada que se publicó hace una semana en esta Carrillera. -Bala perdida- A propósito. Recupero una anécdota compartida aquí el pasado 21 de febrero y que no viene en el libro de doña Claudia. Va de cuento. En 2006 -año en el que Felipe Calderón ganó la presidencia a Andrés Manuel López Obrador- Tequisquiapan se convirtió en el principal enclave perredista del estado, bajo el mando de Noé Zárraga Trejo, un maestro de obras que se vio envuelto en escándalos de amores. Eso fue público. No así la historia revelada por un amigo, que aquí les comparto, porque, aunque ustedes no están para saberlo, yo sí estoy para contarlo. Resulta que AMLO se declaró presidente legítimo e integró un gabinete igualmente legítimo en el que la secretaria de Patrimonio







Nacional era ni más ni menos que la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. Sin embargo, los recursos materiales eran escasos. Tanto que doña Claudia recurrió al representante del PRD en nuestro estado, el hoy diputado local Sinuhé Piedragil, para pedirle apoyo. Necesitaba tres computadoras. Y fueron Claudia y Sinuhé por ellas a Tequis, en donde ya gobernaba su compañero de partido, el alcalde Noé Zárraga, en una oficina repleta de banderines, pelotas y todo tipo de souvenirs futbolísticos. Aquel despacho presidencial, dice, el colega, testigo presencial de los hechos, parecía una oficina ¡del Club América! Noé, ni tardo ni perezoso ofreció la ayuda necesaria; una máquina nueva y dos usadas. A pesar de ello, Sinuhé salió muy apenado con Claudia por el lenguaje del alcalde de Tequisquiapan. "Es un naco" soltó Piedragil, a lo que Sheinbaum habría respondido: -Deja de lo naco. ¡Le va al América!. -Cabo de cuarto- Sin remedio. Confirma la secretaria de Salud, doña Martina Pérez, que tirarán el antiguo Hospital General. Fuentes del sector compartieron que hay varios proyectos para sustituirlo, todos ligados al tema para el que fue obsequiado por el ilustre filántropo Francisco García Jimeno, dueño de La Capilla. En la donación, hace más de medio siglo, el empresario puso (conociendo la naturaleza de algunos políticos) el candado de que esos terrenos, en la hoy cotizadísima Avenida 5 de Febrero, solo podrían destinarse a la salud. Por eso fracasó alguna intentona de venderlos para ampliar Plaza Galerías. La Facultad de Medicina de la UAQ también lo ha pedido para sus prácticas y enseñanzas, pero en el gobierno estatal comentan que la construcción, además de obsoleta, está dañada y en sus elevadores, por ejemplo, ya no caben las nuevas camillas. Por eso se construyó el nuevo hospital general en la anterior administración estatal que, para variar, ya está rebasado y recibe diariamente más de los pacientes que puede atender. Muchos, me dicen, no alcanzan cama y son atendidos en sillas. En fin. La administración de Mauricio Kuri o la siguiente desarrollarán una institución que cumpla con el legado del abogado García Jimeno, patriarca de la familia García Alcocer. Sea. -Trinchera- La Rosa. Docenas de invitados asistieron a la fiesta por el matrimonio civil de Fernanda Kuri Soto y Francisco Domínguez Castro, futuro candidato del PAN a diputado federal, este sábado en el rancho Cruz de Mayo, ahí junto al Panchodom, casa de Los Conspiradores de Querétaro. La boda religiosa se celebrará el mes próximo. Los contraventes son hijos de Yamil Kuri González v Francisco Domínguez Servién. ¡Jonrón!. (PA 2)

KURI Y EL EQUILIBRIO DE LOS ASTROS

Por Gildo Garza

Hay momentos en que la política deja de ser cálculo y se convierte en constelación. Los astros, como los pueblos, marcan su propio ritmo. Y parece que, en Querétaro, mientras el país entero atraviesa su larga noche de polarización y resentimientos, el cielo comienza a abrirse para Mauricio Kuri. Luisa Alcalde, presidenta nacional de Morena, presentó —por segunda vez en el año— una encuesta que reconoce lo que aquí todos saben: el morenismo no prende. Ni con discurso ni con promesas. Su propia dirigencia admite que Acción Nacional mantendría el control de Querétaro y Aguascalientes en 2027. Lo demás, ese mapa color vino que presumen como arrase nacional, es solo una ilusión óptica: el espejismo de la propaganda cuando se acaba la gestión. No es un dato menor. Querétaro es hoy una anomalía política: un estado donde la gobernabilidad no depende del ruido, sino del orden. Donde la ciudadanía confía en su policía, donde las cifras de seguridad se sostienen y donde las auditorías no encuentran desvíos. Un territorio que sigue creyendo en la eficacia y no en la épica, en el trabajo y no en la fe partidista. Mauricio Kuri, fiel a su estilo, no grita ni se desvive por el reflector. Habla poco, actúa más. Empresario antes que político, aprendió que el poder no se grita, se administra. Y cuando Carlos Loret le preguntó si se descartaba para la Presidencia, respondió con serenidad: "Nunca me he puesto un techo." No fue una frase casual. En política, quienes saben esperar no necesitan anunciarse: bastan







los hechos para abrir camino. Mientras tanto, Morena juega a fabricar enemigos. El diputado Gilberto Herrera, eterno radical del obradorismo queretano, busca incendiar la sierra con su discurso de confrontación, creyendo que el caos puede servirle de plataforma. Pero Querétaro no se conquista con consignas: se gana con credibilidad. Y la gente aquí distingue bien entre quien trabaja y quien pretende vivir del encono. Herrera haría bien en preocuparse por las sombras que lo rodean: los reportes que circulan discretamente en oficinas federales y las conversaciones que, aunque no aparecen en los medios, pesan. También por esa tarjeta American Express que —según se comenta en los pasillos— ya rebasó su límite. Porque en la sierra, como en la política, todo se sabe. El equilibrio queretano no es obra del azar. Es una cultura política: la del ciudadano que exige, del empresario que invierte, del obrero que produce, de la universidad que cuestiona. Aquí la palabra "cambio" no significa ruptura, sino evolución. Por eso, Kuri representa un tipo de liderazgo en extinción: el que no se nutre del resentimiento ni del culto personal, sino de resultados. Si los astros se alinean, podría convertirse en el símbolo de la sobriedad en tiempos de estridencia, del orden frente al caos, del país que aún cree que gobernar no es pelear. En Querétaro, Morena no entrará. No por dogma ni por orgullo, sino porque aquí la gente aprendió que la estabilidad no se improvisa: se construye, se defiende y se agradece. Este pequeño territorio, que aún respira institucionalidad, es el recordatorio de que el progreso no necesita fanatismo, sino rumbo. Y si los astros finalmente se mueven, quizá descubramos que, en medio del ruido nacional, un gobernador sereno y pragmático supo leer el cielo antes que nadie, rumbo al 2030. Colofón. La luna se fue de Querétaro dejando una luz limpia, como si quisiera bendecir la calma. Más de doscientas mil personas salieron a verla: familias, jóvenes, trabajadores, todos buscando un respiro en un país que parece vivir al borde del sobresalto. Esa noche, la ciudad se miró en su propio espejo: ordenada, viva, capaz de celebrar sin miedo. Y mientras el pueblo miraba al cielo, algunos políticos se revolvían por dentro. Les dolió el brillo de Felifer. Los que viven del ruido y del rencor no soportan la paz. Gilberto Herrera y su club de frustrados intentaron opacar la luna con sus rabietas digitales, pero se quedaron cortos: la gente ya no les cree. Los números también lo confirman: Querétaro redujo los homicidios dolosos en 27% y se mantiene entre los estados más seguros del país. No es casualidad. Es el resultado de una lógica de trabajo que apostó por el orden cuando otros eligieron la estridencia. Y eso, en un México acostumbrado al caos, vale más que mil discursos. Mientras los sembradores de odio siguen ladrando en la oscuridad, la gente camina tranquila. En este pedazo de país, la política volvió a su sentido original: cuidar la vida, no destruirla. La luna se fue, sí, pero dejó su reflejo en los techos y en la memoria colectiva. Y quizás ese sea el mensaje más claro de todos: en Querétaro, la luz no depende del gobierno... depende de la gente. Prepárense, que hasta las chivas les vamos a quitar. A chambear. (PA 7)

RELANZAMIENTO DE ACCIÓN NACIONAL

Por Jaime Robledo

Strike 1. Con bombo y platillo se presentó el nuevo Partido Acción Nacional, el relanzamiento del partido, donde no quedó claro ni el logotipo que solo fue ligeramente modificado, de lo demás, en mi opinión, no veo ningún cambio mayor, más de forma que de fondo; el que se van a abrir a candidatos de la sociedad, pues eso ya existía. Mauricio Kuri fue presidente municipal de Corregidora, Senador, líder del Senado y Gobernador sin ser miembro del blanquiazul, entonces no hay nada Nuevo. El elegir a los candidatos con elección abierta (primarias) ya existió y se dejó a un lado por las cicatrices que dejaba el proceso y que ocasionaron rompimientos fuertes, entonces ¿Qué hay de nuevo? No lo distingo. El que se abra a que cualquiera pueda ser miembro del partido; así era en su inicio, solo que no había muchos que quisieran participar y cuando llegaron al poder ya todos querían ser azules y fue







cuando pusieron trabas, pero no es nada nuevo, a lo mucho debía de ser un "back to the basics". Bola 1. De acuerdo con lo planteado, cualquier ciudadano tiene derecho a ser miembro del PAN, con solo registrarse en la aplicación; entonces, un tip para el dos veces negado Chema Tapia; puede inscribirse al PAN, no hay derecho de admisión. Esto también puede abrir la puerta a que miembros de Morena se inscriban para hacer ruido en el interior del blanquiazul; en mi opinión, sí es necesario que haya algún filtro. Aunque no creo que haya una lista muy grande por pertenecer al partido, no tienen mucho que ofrecer. Bola 2. Llama la atención en la asamblea estatal del pasado domingo no se utilizó el nuevo logotipo del PAN, se siguió con el anterior. ¿El impresor no habrá terminado la impresión o qué habrá pasado? Conste que es pregunta. Strike 2. Es un hecho que Querétaro no se parece en nada a lo que sucede nacionalmente; aquí tienen el gobierno y entonces no deben aplicarse los mismos ajustes y, al obligarlos a tomarlos, los pone en una situación muy complicada, ya que tienen que defender aspectos que suenan totalmente fuera de lugar y puede debilitarlo, aquí deben estar buscando hacer ajustes para no perder, no cirugías para ganar, es diferente. Lo que es claro es que no ha caído bien esta estrategia, no es lo mismo y tendrán que ser muy inteligentes en no engancharse en temas que no son importantes en nuestra entidad y aferrarse a ellos podría costarles caro. Seguramente aquí se operará de otra manera, nadie puede asegurar que la democracia es el mejor camino, aunque suene a blasfemia, en algunos casos es importante, en otro no tanto; a ver en que termina. Bola 3. Un ajuste necesario del PAN en nuestra entidad es el desarrollo de más mujeres que crezcan en la política y les permitan aspirar a puestos de más rango; ya tenemos senadoras, diputadas, pero Presidentes de los principales municipios no hay y ese es el reto. Basta recordar que en el 2030 será necesario que haya mujeres en las boletas y en el 2033 deberá haber candidata a gobernadora del PAN; es necesario construir opciones. **Strike 3...ponchado.** El que celebró su cumpleaños 70 con una gran reunión fue Ricardo Salinas Pliego, que contó con el espectáculo de Chicago para amenizar el evento, mostró su estilo, algo muy contrario a lo que ha movido a la 4T en su carrera al estrellato, posiblemente algo necesario, pues mientras otros intentan parecerse a los ganadores, él se va al otro lado de la mesa con un estilo completamente contrapuesto, puede funcionarle, la población se ha visto obligada a elegir entre blanco y negro, pero el problema es que ahora todos quieren ser del mismo color y entonces la gente seguirá con lo que ya conoce o con quien sabe que le ha dado los programas sociales, por eso le veo potencial, él tiene el soporte de sus empresas Electra, Banco Azteca, Televisión Azteca, etc. seguramente obligará a que pague sus impuestos con algunos recargos. (PA 7)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Conciertos. Querétaro se ha consolidado como una gran plaza para los promotores que realizan conciertos multitudinarios. El fin de semana hubo cuatro eventos masivos en la zona metropolitana con excelentes resultados. Además de Pabellón Zibatá, que empezará operaciones el siguiente año, supimos que hay un grupo de empresarios que quieren desarrollar un centro de espectáculos masivos al aire libre; buscan terrenos en la zona de centro sur. **Ganadero a tu ganado**. Comenzó la instalación de stands en el Centro Expositor de la tristemente célebre Feria Internacional Ganadera. Una feria organizada por ganaderos que no entienden de accesibilidad y mucho menos espacios dignos. Un año más, las personas en sillas de ruedas que se atrevan a ir la van a pasar mal. Urge que algún empresario serio se haga cargo. Son cada vez más los que están hartos de que sigan robando con una feria de rancho, cara y mala. **Vencidos**. La dirigente nacional de Morena dio a conocer encuestas en las cuales afirma que ganarán 15 de las 17 gubernaturas, dando por perdidos los estados de Querétaro y Aguascalientes. Nos enteramos de que la declaración deja en desánimo a la militancia local que no dejaba de presumir un supuesto respaldo de la dirigencia nacional. Nos cuentan que a partir de hoy







buscan sacar a flote el barco con declaraciones y activando sus granjas en redes sociales, pero Luisa María Alcalde ni los ve, ni los oye, ni le importan. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Brillo. Tania Palacios Kuri brilla con luz propia y no necesita credenciales ni salvoconductos, por eso desde el PAN Nacional la destapan como posible candidata de Acción Nacional a la alcaldía de Querétaro, que será la más peleada por Morena... Joven, talentosa, entrona y queretana. (N 1)

IMPUDENCIA

Pongámoslo así, cómo una imprudencia, una procacidad, contumelia, sintetizado en cinismo, el cinismo de sujetos como el senador Adán Augusto López Hernández, explica su enriquecimiento, que además del sarcasmo con que expresa, sus herencias en cabezas de ganado, que para esas cantidades, debió tener un hato mucho más grande que el estado que lo vio nacer, si un borrego pesa unos 250 kilos y se paga a 80 pesos el kilo, que andaría bien pagado sobre unos 20 mil pesos, 500 cabezas por 10 millones, aritmética simple. Y la mofa de sus asesorías ... pues cuanto necesitaría reportar de ganancia una empresa para pagar tan altos emolumentos ... bueno es sarcasmo y lo traemos a cuento, porque de tanto exhibir sus patrañas sin que suceda nada, de tanto alarde y prepotencia al señalar que hagan 200 demandas, el caso se trillo, ya es una pachanga y quedará en la impunidad y él seguirá cobrándole al pueblo de México, que le aplaude sus presuntas fechorías. Cuando no encuentran la salida, lo más fácil es denotar ... recuerda cuando todos los discursos del PRI eran basados en arengas donde no podía faltar "la Revolución Mexicana" o los del PAN con "el bien común", pues ahora es "la cuarta transformación" y la cuarta transformación cubre y encubre a sus cuadros, haciéndolos intocables, como lo fue la familia revolucionaria o los hijos de Martha Sahagún. La memoria no puede ser tan flaca porque, además, aquí mismo se acuñó el término "carrancear" y sigue vigente, porque no es lo mismo un reembolso, que reembolsar. El topillo no vino con los españoles, pese a que ya lo traían en su ADN -recordemos que llegó puro aventurero con una mano atrás y otra adelante- ya entre los Mexicas se usaba el "tepuzque", oro degradado para algunas compras, pero no se engañaba y ahí es donde estriba la befa, el sarcasmo con el que cínicamente mandan con cajas destempladas a quienes preguntan y cuestionan sobre los gastos multimillonarios de quienes profesan que "por el bien de todos, primero los pobres", una tesis fundamental del obradorismo, que a base de escándalos están dando al traste con ella, porque pese a que la presidenta Claudia Sheinbaum asume la austeridad, quién puede creer que por el bien de todos, primero los pobres, comprándose una residencia de 12 millones de pesos o los excesos en viajes de lujo para los revolucionarios de la 4T. México no es capaz de detener estas asonadas y menos de cambiar la percepción que tiene Estados Unidos sobre nuestra política interior si declara y seguramente con los pelos de la burra en la mano, que estamos gobernados por narcos. Pero no podemos con esta situación que tanto nos lacera y la clase política ya está viendo dónde se va a sentar después del 27, ya está el pataleo por las candidaturas, por las pluris, por las campañas más que anticipadas, porque apenas estamos por finalizar el 25 y pareciera ser el borrón y cuenta nueva como si nada hubiera pasado, para anunciar que vienen por Querétaro, para gobernar bien ... y lo peor, es que hay quien se los compra. (N SJR 1)







PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P : PUBLIMETRO